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壹、訪團緣起與目的 

去(103)年 10 月巴拉圭工商部長雷依德(Gustavo Leite)隨巴國總統卡提斯

(Horacio Cartes)訪華進行國是訪問，並於 6 日與經濟部杜前部長紫軍共同主持工

作會議，雙方原則同意於本(104)年 2 月在巴舉行第 17 屆臺巴(拉圭)經濟合作會

議，並邀集相關企業參團考察巴國投資環境，惟去年 12 月行政院內閣改組，新

任鄧部長不克甫上任即率團赴巴舉行前揭會議，爰指示經濟部國際合作處籌組

經貿投資訪問團先行答訪。 

為擴大赴訪拉丁美洲效益，該處規劃於巴拉圭行程前後順訪巴拿馬及巴西

兩國，由童處長益民於本年 3 月 11 日至 23 日率領全團 32 人，含行政院農業委

員會、外交部、經濟部及中國輸出入銀行等官方單位共 8 人暨國經協會、電子、

資通訊、綠能、醫材、機械、汽車、建材、農產及食品加工業者計 24 人(名單詳

附件一)前訪上述 3 國。本訪問團由中華民國國際經濟合作協會王理事長鍾渝擔

任最高顧問，該協會巴拉圭委員會主任委員洪董事長慶忠出任本團民間團團長，

相關活動辦理情形如下： 
 

貳、訪問活動辦理情形 

一、 巴拿馬(3 月 12 日至 14 日) 

（一）參觀巴拿馬國際商展 

3 月 12 日下午童處長率經貿投資訪問團團員參觀巴拿馬國際商展，該展由

臺灣、韓國、義大利、西班牙、巴西、阿根廷、智利及薩爾瓦多超過 35 國家，

2,500 家廠商參展，為中美洲暨加勒比海地區規模最大、最重要之商展。產業涵

蓋電子、資通訊、生技產業、建材、機械五金、汽車零組件、食品及服飾等，

本訪問團首先參觀臺灣形象館及我國 43家參展廠商，盼我產品能輸銷中南美洲，

擴大貿易並在當地設立行銷據點，參訪團員亦藉此深入瞭解中南美市場特性及
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需求。 

（二）巴拿馬臺商座談會 

3 月 12 日晚間舉行巴拿馬臺商座談會，出席臺商約 20 餘人，會中童處長代

表經濟部對在海外打拼之臺商表達敬意，並說明本次來訪目的以及與巴拿馬政

府建立友好關係，以協助臺商拓展具有潛力之海外市場，童處長除向渠等說明

我國經濟發展現況及經濟部施政重點，並請臺商朋友與我駐巴拿馬大使館經濟

參事處保持聯繫，隨時提出建言與指教。童處長並於會中說明為避免我在區域

經濟整合中被邊緣化，推動與他國洽簽 FTA、加入跨太平洋夥伴協定(TPP)及區

域全面經濟夥伴關係(RCEP)之必要性及重要性。 

隨即由巴拿馬臺商江僑務諮詢委員顯鎮簡報巴拿馬運河營運、金融服務業、

物流運輸、商船註冊等商機；中國輸出入銀行林總經理水永簡報輸銀融資、投

資保障、輸出保險等業務，其中轉融資貸款係提供優惠利率予當地國進出口商，

有效降低進出口廠商貿易風險及資金成本。 

（三）巴拿馬投資環境簡報會 

3 月 13 日上午童處長率團由駐巴拿馬周麟大使陪同下前往巴拿馬工商部舉

行投資環境簡報會，該部國際經貿談判次長 Salazar 蒞臨本簡報會致詞，並表示

巴拿馬 2014 年 GDP 成長率為 4.2%，通貨膨脹率 4.6%，失業率 4.8%，係拉丁

美洲經濟表現優異之國家；兩國經貿關係自臺巴拿馬自由貿易協定於 2004 年 1

月 1 日生效後大幅提升；S 次長預祝團員透過本次簡報會更加瞭解巴拿馬經貿投

資現況與機會，帶動我國企業赴巴拿馬投資，進一步提升雙邊經貿夥伴關係。 

童處長致詞表示，11 年前負責臺巴拿馬自由貿易協定談判業務時即多次訪

問巴拿馬與 Salazar 次長進行諮商(時擔任司長職務)，本次造訪則見證巴拿馬近

年經濟長足進步與發展，並感謝該部安排專員介紹巴拿馬投資環境與利基產業，

提供最新、最完整之巴拿馬投資與貿易相關資訊，相信對我國廠商赴巴拿馬投

資助益頗大。隨即由經濟部國際貿易局簡三等經濟秘書琦哲及投資促進處專員

Elis de Gracia 簡報交流兩國經貿投資環境與商機。 
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（四）巴拿馬貿易洽談會 

駐巴拿馬大使館經濟參事處透過電子郵件及電話邀集70家巴拿馬廠商於13

日下午參加貿易洽談會，廠商產業別涵蓋資通訊電子、綠能、機械組裝、汽車

零組件、食品、及農產品等，廠商出席情況相當踴躍。預估該貿洽會現場成交

金額約 3 萬美元，後續成交金額則約 271 萬美元。 

（五）巴拿馬太平洋經濟特區 

部分團員於上述貿洽會時段參訪位於巴拿馬運河西岸之太平洋經濟特區，

該區原為美軍空軍基地，於 1999 年由美國移交運河及該區域管轄權，2008 年開

始規劃專業園區整體建設，已完成商業營運與物流工業園區，目前已超過 200

家企業進駐，提供巴國人民 9,000 個就業機會，盼以單一窗口服務、租稅優惠獎

勵措施、保障投資者權益及優質生活環境吸引我國業者赴該區投資設廠。 

 

二、 巴拉圭(3 月 14 日至 18 日) 
（一）參觀淡水白鯧養殖場 

15 日上午前往 Eusebio Ayala 市參觀白鯧養殖計畫，該計畫係國際合作基金

會目前在巴國執行三大援助計畫之一，於兩年前正式實施。楊計畫經理國阡及

劉專家恆信接待並說明我國將提供技術培訓、輔導及魚苗，協助提升巴國魚類

養殖環境及專業技術，創造經濟價值，養殖場除培育白鯧魚種，預計一年內可

獲首批成魚，亦養殖經濟價值更高之黑鯧魚種。 

洪團長代表致詞並肯定兩名國合會專家成就，謂渠曾於年前隨馬總統訪巴，

專程來此參觀養殖計畫，並慰勉專家們駐巴執行援助計畫之辛勞等。 

（二）參訪太陽城商場進行市場考察 

15 日下午參訪太陽城商場，此為服飾、食品、娛樂及金融之綜合商場，超

過 140 間專櫃進駐此地。巴國較少自創品牌商品，多數品牌商品來自鄰國及歐

美地區，消費性電子產品於此亦不多見。市場考察結果顯示，我國電子產品具

有較高品質及競爭力，臺商進入該市場門檻低，惟需重視市場區隔，以獲取更

多之訂單。 
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（三）拜會巴國總統卡提斯 

16日上午 8時童處長率全體團員 31人由駐巴拉圭劉大使德立陪同下前往總

統府晉見巴國總統卡提斯，巴國總統府秘書長駱貝斯(Juan Carlos López Moreira)、

工商部長雷依德、財政部長貝尼亞(Santiago Peña)及農牧部長賈狄尼(Jorge Raúl 

Gattini)、總統政治顧問費拉爾帝佳(Darío Filártiga)及部長級機要傅藍哥(Arnaldo 

Franco)等官員陪同。卡提斯總統首先歡迎中華民國經貿投資訪問團到訪，期望

兩國除延續過去 57 年深厚之外交情誼，更進一步提升經貿實質關係，盼我企業

此行考察參訪創造更多商機，巴國政府願隨時提供協助，俾共創榮景。 

童處長轉達中華民國馬總統向卡提斯總統問候之意，並說明本次訪巴旨趣，

除 8 名政府官員前訪，並特別邀集科技、製造及農產品等領域具對外投資潛力

之 23 家我商隨團考察，其中 8 家表達投資與技術合作興趣；雷依德部長亦盼我

商進口更多巴國有機農產品，帶動巴國各項投資計畫，創造就業機會；續由陪

同接見之財政部長貝尼亞及農牧部長賈狄尼略述職掌之雙邊業務情形，我方則

由王最高顧問鍾渝、民間團洪董事長慶忠、王副團長素英及輸銀林總經理水永

相繼發言並介紹隨行企業。 

卡提斯總統並於會後與全體團員合照。巴總統府網站特於 16 日以「台灣廠

商探尋巴拉圭投資機會」為題，報導我參團廠商擬與巴商建立貿易夥伴關係後，

評估在巴投資設廠。 

（四）拜會工商部長雷依德 

 童處長隨即率官方團員於 16 日上午 10 時拜會工商部雷依德部長，該部工

業次長史塔克(Oscar Stark)、Lorena Méndez 次長及工商部出口暨投資促進局

(Red de Inversiones y Exportaciones, REDIEX)長Victor Bernal等一級主管陪同接

見。渠感謝鄧部長支持，促成經貿投資訪問團順利訪問巴拉圭，並表示巴拉圭

具有自然資源豐富、土地成本低、勞工充足、工資相對較低，水電供應充足且

低廉等優越條件，盼學習臺灣經濟發展經驗，積極發展經濟。 

 雙方同意應兩國應建立經貿策略聯盟，創造巴國成為我企業輸銷南方共同

市場，巴企業前進亞洲市場之灘頭堡，俾強化彼此之區域競爭力量，共創雙贏
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合作關係。另童處長轉達鄧部長因急需處理國內各項事務，建邀雷依德部長來

臺共同主持「第 17 屆臺巴經濟合作會議」，雷依德部長欣表同意，並表示將於

確定訪臺時間後聯繫規劃會議事宜。 

（五）巴拉圭經貿投資環境說明會 

雷依德部長於拜會後隨即在該部親自簡報巴拉圭經貿投資環境，現場臺巴

雙方業者約 100 餘人出席，童處長致詞表示，巴拉圭是南美洲最具經濟活力地

區，適合我商前往投資設廠或建立貿易據點，並感謝 L 部長親自為團員介該國

投資環境與利基產業，提供最新、最完整之巴拉圭投資與貿易相關資訊，相信

對我國廠商來巴投資助益頗大，藉由本次說明會，將可增進臺巴兩國經貿投資

關係。 

雷依德部長於簡報中指出巴幣(Guarani)匯率長期穩定，過去 10 年巴拉圭

GDP 成長率平均 4.5%，稅制完善簡易(公司營利所得稅、個人所得稅及增值稅

皆 10%)，根據傳統基金會評比，巴拉圭投資環境排名拉丁美洲第一，非常歡迎

我商前進巴國投資。 

民間團洪團長向雷依德部長建言巴國應積極著手電力供應至需求端之電網

基礎建設，以因應外來投資之電力需求，吸引更多廠商前往投資；此外，巴國

為全球甜菊第二大生產國而亞太地區糖類製品需求龐大，未來可拓展該等商

機。 

（六）貿易洽談會 

在巴國工商部出口暨投資促進局之協助及駐巴拉圭大使館經濟參事處全面

動員，透過電子郵件及電話並連繫公協會成功邀集 122 家巴拉圭廠商於 16 日下

午參加貿易洽談會，雙方企業代表進行超過 300 場次洽談，現場盛況空前，氣

氛熱絡。經我經貿投資訪問團業者與參加廠商進行貿易洽談後，現場成交金額

約 150 萬美元，後續成交金額則約 1,500 萬美元，訪團團員對本次貿洽會成果極

為肯定。 

結果指出，藉由兩國官員暨公協會交流各自企業之情報資訊，已有效提高

貿洽媒合成功率，並透過雙方共同規劃舉辦貿洽會之合作模式，協助廠商掌握
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潛在商機。 

（七）中國輸出入銀行與巴拉圭銀行轉融資簽約儀式 

16 日下午中國輸出入銀行與巴拉圭 Amambay 銀行及 Continental 銀行間簽

約合作辦理轉融資(分別為五百萬美元及一千萬美元)業務，由輸銀林總經理水永

分別與巴拉圭 Amambay 銀行總裁及 Continental 銀行董事簽署，童處長與巴工商

部工業次長史塔克分別代表兩國政府出席見證。 

林總經理表示透過轉融資機制，可提供國外合作銀行優惠的長期資金，以

協助國外進口商向臺灣廠商購買商品，提高雙邊貿易額、有效降低廠商貿易風

險及資金成本。期盼我輸銀、巴拉圭 Amambay 銀行及 Continental 銀行之轉融資

合作業務廣為周知，以供雙方進出口商善用此機制，進一步提升兩國經貿實質

交流。 

（八）參訪 Marseg 公司 

17 日上午在巴國工商部官員陪同下參觀 Marseg SRL，該公司係屬巴西

Brazil Safety Brands 集團，2008 年 7 月在巴拉圭成立之分公司，生產集團品牌

Capellada 及 Worksafe 之工業安全鞋，以供應拉丁美洲市場。工廠總投資金額為

1 千 2 百萬美元，目前擁有 800 名員工，每年生產 8 百萬雙安全鞋。該集團係利

用巴國第 60/90 投資促進法及出口加工業投資獎勵辦法在巴投資生產及出口之

成功案例，該項投資案創造直接就業機會，有助當地經濟及社會穩定。該公司

運用巴國投資獎勵措施模式，從事製造與生產，值得未來我商赴巴投資參考。 

（九）雷依德部長午宴 

17 日雷依德部長特邀經貿投資訪問團團員、巴政府經貿官員、巴工業總會、

進口商協會及鄉村協會等工商組織人士餐敘交流。雷依德部長稱，盼兩國企業

能建立策略聯盟，善用巴拉圭在南方共同市場及我國在亞太地區之地理優勢，

成為兩國前進南美洲與亞洲市場之跳板，共創雙贏局面。 

（十）東方市臺商座談會 

17 日下午 7 時訪問團與巴拉圭臺商約 40 位舉行座談餐會，會中童處長代表

經濟部對在巴拉圭打拼之臺商表達新春致賀之意，並說明本次來訪目的，已晉
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見巴國總統卡提斯及與工商部長雷依德進行會談，盼與巴拉圭建立更緊密經貿

合作關係，以協助臺商拓展具有潛力之海外市場，並宣達政府關懷在巴臺商之

意，會中旅巴臺商顧丹塵君與團員交流生質燃料顆粒商機。隨即由駐巴拉圭經

參處蘇參事武華說明輸銀與巴國兩銀行甫簽署之轉融資合作協議運作機制，臺

商則提出轉融資適用利率及申請流程等問題並盼藉由彼此交流協助臺商取得商

機資料，蘇參事詳細說明回應，請臺商朋友多加運用該機制，並與駐巴經參處

保持聯繫，隨時提出建言與指教。 

（十一）拜會巴拉圭 Alto Parana 省省長 Justo Zacarías Irún 

18 日上午 8 時童處長率領本訪團由溫總領事及臺商會邢會長陪同下前往

Alto Parana 省政府拜會省長 Justo Zacarías Irún，受到 Z 省長及省府官員熱烈歡

迎。渠為巴拉圭重要政治人物，曾與卡提斯總統角逐紅黨總統黨內初選，渠表

示去年 10 月訪臺備受禮遇，很高興接待來自臺灣之貿訪團，該省為巴國最富裕

及擁有最佳投資機會省份，目前已有來自世界各國科技大廠進駐該省投資，該

省土地肥沃，盛產有機農作物，歡迎臺灣採購該省農產品，亦盼更多高科技產

業前來投資生產，昔日許多臺僑在此致富，期許僑界搭橋促成更多投資商機。 

童處長表示近年巴拉圭經濟成長迅速，深具發展機會，該省優越地理位置

及稅賦低廉將可吸引更多外資前來投資，並邀請渠於下半年工商部雷依德部長

來臺主持第 17 屆臺巴拉圭經濟合作會議之際一同訪臺，強化雙邊經貿投資關

係。 

（十二）參觀伊泰布（Itaipu）水力發電廠 

訪團一行於拜會省長結束後，隨即參觀伊泰布水力發電廠，由該廠專人導

覽進入廠區參觀。伊泰布為目前世界上運轉中最大水力發電廠，係巴拉圭與巴

西在巴拉那河上之兩國共同事業。1982 年水壩工程完工，兩國共投入 200 億美

元，並於 1984 年 5 月 5 日進入商業運轉，預計 2023 年可全部回收。該電廠設

有 18 座水力發電機及 2 座備用發電機組，可供應巴西 26%及巴拉圭 78%電力，

惟巴拉圭電力需求遠小於電廠供電量，爰此售予巴西 80%之電力使用權，2000

年總發電紀錄為 93.4 億千瓦特(KW)，打破世界紀錄。團員對該電廠規模及發電
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能力留下深刻印象。 

 

三、 巴西(3 月 18 日至 20 日) 

（一）貿易洽談會 

駐聖保羅臺灣貿易中心及駐巴西經濟組透過電子郵件及電話邀集 40家巴西

廠商於 19 日上午參加貿易洽談會，約 30 家廠商赴約促成 73 場次貿易洽談。經

我經貿投資訪問團業者與參加廠商進行貿易洽談後，後續成交金額預計約 250

萬美元。 

（二）拜會巴西工業總會 

童處長偕同駐聖保羅王處長啟文及國經協會王理事長等人拜會巴西全國工

業總會聯盟代理主席 Carlos Abijaodi，洽談該總會將於本(104)年率團來臺與我國

經協會召開第 12屆雙邊聯席會議，並利用此機會與我國廠商進行產業合作對話，

將邀產業人士參團，屆時將告知國經協會團員產業別，俾安排產業對話活動。 

（三）巴西臺商座談會 

19 日下午童處長與巴西臺商約 30 位舉行座談餐會，會中童處長首先代表經

濟部對在巴西打拼之臺商朋友表達新春致賀之意，並說明本次來訪目的及與巴

西建立更緊密經貿合作關係，以協助臺商拓展具有潛力之海外市場，並宣達政

府關懷在巴臺商，以及政府推動與他國洽簽 FTA 及參與 TPP 與 RCEP 等區域經

濟整合之政策，並請臺商朋友與駐巴西代表處經濟組保持聯繫，隨時提出建言

與指教。 

 

參、心得與建議 

一、持續臺巴拉圭經貿合作對話 

    巴拉圭工商部長雷依德對媒體表示本訪團係近 3年半來自臺灣最重要的經貿

訪問團，顯示巴國對外結盟政策之成功。雙方就第 17 屆臺巴經濟合作會議、巴
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國牛肉輸銷我國配額及推動各項經貿合作等議題於官方會晤時交換意見。雷依德

部長表示上述會議係臺巴經貿合作重要之對話平台，業同意規劃於本年下半年率

團訪臺與我經濟部長共同主持前揭會議。 

二、業者團貿訪成效良好 

    3 國駐館經濟參事處(經濟組)、巴拉圭工商部出口暨投資促進局與該國公協

會及駐聖保羅台灣貿易中心邀集當地廠商參加貿易洽談會，廠商產業別涵蓋太陽

能、資通訊、醫材、機械、汽車、食品等，促成逾 200 場次貿易洽談，後續成交

金額預計超過 2,000 萬美元，其中巴拉圭場成果豐碩，貿易洽談會結果顯示此行

除鞏固臺巴拉圭邦誼外，並發掘巴國廣大商機，實有必要深入瞭解及開發巴國市

場。 

三、延長各國停留時間以安排考察，擴大赴訪效益 

    民間團團員盼訪團可增加各國停留天數，於訪團安排行程外增加個別活動時

段，俾便民間團團員安排拜會潛在客戶或各自考察特定市場，尤其巴西為我國重

點拓銷市場，團員均盼多加考察該地商機。另據聞拉丁美洲業者早上出席會議意

願較低，未來可考慮於上午安排拜會參訪考察行程，再於午後舉行貿易洽談會，

以增洽談綜效。 

四、增加投資環境說明會廠商交流時段 

    本次巴拉圭投資環境說明會由巴國工商部長雷依德親自主持，巴國工商部出

口暨投資促進局亦邀請巴國公協會與重要商界人士蒞臨會場，連同本團 31 員共

約 100 餘人出席此會，惟團員於說明會結束需趕赴旅館準備貿洽會活動，雙方與

會人士未能充分交流，未來類似活動可安排介紹雙方出席業者並開放時段自由互

動俾便洽談商機。 
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肆、附件 

一、訪問團團員名單 

官方團員 

Chief Delegate: 
Mr. I-Min Tong (經濟部國際合作處處長  童益民) 
Director General 
Department of International Cooperation 
Ministry of Economic Affairs 
 
Delegates: 
1. Mr. Shui-Yung Lin (中國輸出入銀行總經理  林水永) 

President 
The Export-Import Bank of the Republic of China 
 

2. Mr. Oliver N.C. Hsiao  
(外交部國際合作及經濟事務司專門委員  蕭乃丞) 
Senior Executive Officer 
Department of International Cooperation and Economic Affairs 
Ministry of Foreign Affairs 
 

3. Ms. Hui-Chen Liu (經濟部國際合作處專門委員  劉惠珍) 
Senior Executive Officer 
Department of International Cooperation 
Ministry of Economic Affairs 
 

4. Mr. Lung-Hsiang Chyi 
(行政院農業委員會動植物防疫檢疫局技正  亓隆祥) 
Specialist 
Bureau of Animal and Plant Health Inspection and Quarantine 
Council of Agriculture, Executive Yuan 
 

5. Ms. Yi-Hsin Hung (經濟部國際貿易局專員 洪薏欣) 
Specialist 
Bureau of Foreign Trade 
Ministry of Economic Affairs 

 
6. Mr. Chi-Che Chien (經濟部國際貿易局三等經濟秘書 簡琦哲) 
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Third Economic Secretary 
Bureau of Foreign Trade 
Ministry of Economic Affairs 
 

7. Mr. Yi-Liang Chen (經濟部國際合作處組員  陳佾良) 
Officer 
Department of International Cooperation 
Ministry of Economic Affairs 
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民間團員 

Chief Advisor 
Mr. Chung-Yu Wang (中華民國國際經濟合作協會理事長 王鍾渝) 
Chairman 
Chinese International Economic Cooperation Association 
 
Chief Delegate 
1. Mr. Ching-Chung Hung (嘜德有限公司董事長  洪慶忠) 

President 
Mike Hung Products Co. Ltd. 

 
Deputy Chief Delegate 
2. Ms. Susan S. Y. Wang (亞而特科技股份有限公司總經理  王素英) 

Managing Director 
AFTA Technology Co. Ltd. 
 

Delegates 
3. Mr. George M. F. Hu (陸商電子股份有限公司執行副總  胡銘峰) 

Managing Director 
Megatone Electronics Corp. 
 

4. Ms. Valeria C. C. Lin (中翊國際有限公司業務經理  林佳臻) 
Sales Manager 
Ihlin Co. 
 

5. Ms. Han-Fang Chang (銳能科技有限公司資深經理  張漢芳) 
Senior Manager 
ReEnergy Technology Corporation 
 

6. Ms. Hui-Chu Hung (崎昌資訊股份有限公司董事長  洪慧珠) 
Chairman 
Chi Chang Computer Corp. 
 

7. Ms. Shu-Ching Tu (長壽田國際貿易有限公司總經理 凃淑靜) 
General Manager 
Long Life Tien Trading Ltd. 
 

8. Ms. Sunny Y. L. Chen (鈞富綠能股份有限公司執行長  陳元齡) 
C.E.O. 
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JunFu Clean Energy Co. Ltd. 
 

9. Mr. Yu-Ming Liu (谷梅有限公司業務經理  劉于銘) 
   Sales Manager 
   Golden May Industial Co. Ltd. 
 
10. Ms. Pei-Hsuan Lee  

 (連冠企業股份有限公司董事長秘書  李姵璇) 
Chairman Secretary 
LianKuann Enterprises Co. Ltd. 

 
11. Ms. Meng-Hsun Lee (連冠企業股份有限公司業務  李孟勳) 

International Trade 
LianKuann Enterprises Co. Ltd. 

 
12. Mr. Mejor N. C. Chen (佳宜貿易有限公司董事長  陳能章) 

Managing Director 
Chianyi Trading Company 
 

13. Mr. Chun-Han Chen (鼎眾股份有限公司業務經理  陳俊翰) 
Sales Manager 
Mediland Enterprise Corporation 
 

14. Mr. Yu-Jung Chen (緯承實業股份有限公司經理  陳昱榮) 
Manager 
Universal Cherng Industrial Co. Ltd. 
 

15. Ms. Eny Y. S. Liang (毅太企業股份有限公司專案經理  梁晏姍) 
Project Manager 
E Tai Enterprise Co. Ltd. 
 

16. Mr. Jason J. S. Tsai (禾穎實業有限公司業務經理  蔡嘉松) 
Sales Manager 
LINKAGE Co. Ltd. 
 

17. Mr. Allen T. N. Tsai (達仁穀類飼料有限公司特別助理  蔡宗男) 
Special Assistant 
Ta Jen Grain Feed Co. Ltd. 
 

18. Ms. Hsiu-Ching Chen (忠盛有限公司董事長  陳秀菁) 
President 
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John Sheng Enterprise Co. Ltd. 
 

19. Mr. Wu-Heien Yang (忠盛有限公司總經理  楊武鉉) 
General Manager 
John Sheng Enterprise Co. Ltd. 
 

20. Ms. Hsiao-Hsing Huang (恆大騰企業有限公司董事長  黃小倖) 
President 
Top Grow Enterprise Co. Ltd. 
 

21. Mr. Ming-Liang Yen (昱多交通器材有限公司董事長  顏明亮) 
President 
Yu-To Automotive Parts Co. Ltd. 
 

22. Ms. Flora S. Y. Chu (中華民國國際經濟合作協會組長  朱淑瑜) 
Director 
Chinese International Economic Cooperation Association 
 

23. Ms. Pei-Chun Chen (中華民國國際經濟合作協會專員  陳珮純) 
Specialist 
Chinese International Economic Cooperation Association 
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二、經貿投資訪問團行程表 

2015 年 3 月 11 日 (星期三)～3 月 23 日 (星期一) 

3 月 11 日(星期三) 

21:00    桃園國際機場第 2 航廈中華航空櫃檯前集合 

23:50    搭乘中華航空 CI8 班機前往洛杉磯 

20:25    抵達洛杉磯轉機 

23:43    搭乘 COPA 航空 CM303 班機前往巴拿馬 
3 月 12 日 (星期四) 

08:04    抵達巴拿馬國際機場 
駐巴拿馬大使館經濟參事處人員接機 
交通：大型巴士一輛 

09:30    搭車前往巴拿馬運河 

10:00    參觀巴拿馬運河觀花水閘及(或)巴拿馬 Amador 長堤 

12:00    國經協會午宴 
地點：龍鳳中餐廳 

   14:30    飯店 check in 
   16:00    搭車前往巴拿馬國際商展展覽場 

服裝：便裝 
   16:30    參觀巴拿馬國際商展 
   18:00    中華民國展館集合步行前往餐廳 
   18:30    巴拿馬臺商座談餐會 

周大使麟、童處長及臺灣商會劉會長致詞 
輸銀林總經理水永簡報 
江僑務諮詢委員顯鎮簡報 
地點：金麒麟中餐廳 

   21:30    返回旅館 

夜 宿  巴拿馬市 Hotel Riu Plaza Panama 
3 月 13 日 (星期五) 
   09:30    搭車前往巴拿馬工商部 

http://www.riu.com/es/Paises/panama/panama-city/hotel-riu-plaza-panama/
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服裝：正式 
   10:00    巴拿馬投資環境簡報會(全程英文進行) 

巴拿馬工商部對外貿易次長 Nestor Gonzalez 及童處長致詞 
國際貿易局簡秘書琦哲及巴拿馬工商部投資促進專員 Elis De 
  Gracia 簡報 
地點：巴拿馬工商部會議廳 

   11:30    返回旅館 
   13:30    貿易洽談會 

地點：Hotel Riu Plaza Panama 2F Berlin 會議廳 
服裝：正式 

   14:30    參訪「巴拿馬太平洋經濟特區」(未參加貿洽會團員) 
巴拿馬太平洋經濟特區管理局局長 Leo González 及 
市場暨推廣組長 Frank Terracina 接待 

   18:00    搭車前往大使職務宿舍 
服裝：便裝 

   18:30    駐巴拿馬大使館周大使麟晚宴 
周大使麟、童處長、王最高顧問鍾渝、洪團長慶忠、 
巴拿馬工商部次長及其他人士簡單致詞 
地點：周大使職務宿舍 
邀請巴拿馬工商領袖(含 Salazar 次長)參加 

   21:30    返回旅館 

夜 宿  巴拿馬市 Hotel Riu Plaza Panama 

3 月 14 日 (星期六) 
   07:40    飯店 check out 

請團員將行李送至大廳 
   08:40    團員及行李上車 
   09:00    參訪巴拿馬經建設施 
   10:30    巴拿馬臺灣商會廣東飲茶招待 

地點：龍鳳中餐廳 

13:00    前往機場 

15:34    搭乘 COPA 航空 CM207 班機前往亞松森 

http://www.riu.com/es/Paises/panama/panama-city/hotel-riu-plaza-panama/
http://www.riu.com/es/Paises/panama/panama-city/hotel-riu-plaza-panama/
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23:45    抵達亞松森 
駐巴拉圭大使館人員接機 
服裝：正式 
交通：大巴士一輛(45 人座) 

夜宿    亞松森 Hotel Crowne Plaza Asunción 
3 月 15 日 (星期日) 
   01:00    飯店 check in 
   10:00    赴 Eusebio Ayala 市 

服裝：便服 
   11:30    參觀淡水白鯧養殖計畫 
   13:00    午餐 

地點：Brasil 燒烤餐廳 
   14:30    赴太陽城購物中心市場考察 
   17:30    返回旅館 
   19:30    赴 O’Gaucho 燒烤餐廳 
   20:00    巴拉圭僑領晚宴 

服裝：便服 
地點：O’Gaucho 燒烤餐廳 

   22:00    返回旅館 

夜宿   亞松森 Hotel Crowne Plaza Asunción 
3 月 16 日 (星期一) 
   07:40    赴巴國總統府 

服裝：正式 
   08:00    晉見巴拉圭總統卡提斯 

09:30    赴巴拉圭工商部 
   10:00    拜會巴拉圭工商部長雷依德 

  官方團員及民間團最高顧問、團長及副團長 
  巴方建議開放媒體採訪 

   10:30    巴拉圭經貿投資環境說明會(全程英文進行) 
巴方建議開放媒體採訪 
雷依德部長及國際貿易局簡秘書琦哲簡報 
地點：巴拉圭工商部會議廳 

http://www.ihg.com/crowneplaza/hotels/us/en/asuncion/asucp/hoteldetail
http://www.ihg.com/crowneplaza/hotels/us/en/asuncion/asucp/hoteldetail
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 12:00    國經協會午宴 
14:00    貿易洽談會(民間團員) 

地點：亞松森 Crowne Plaza 飯店 2F Crystal 廳 
服裝：正式 

   14:15    赴 Amambay 銀行總部(官方團員及王最高顧問) 
   15:00    輸銀與 Amambay 銀行轉融資簽約儀式 

邀請雷依德部長與劉大使德立見證 
15:40    赴 Continental 銀行總部(官方團員及王最高顧問) 
16:00    輸銀與 Continental 銀行轉融資簽約儀式 

邀請雷依德部長與劉大使德立見證 
   16:30    返回旅館 
   19:15    赴大使晚宴餐廳 

20:00    駐巴拉圭大使館劉大使德立晚宴 
         地點: 香格里拉餐廳 

服裝：便服 
22:00    返回旅館 

夜宿  亞松森 Hotel Crowne Plaza Asunción 
3 月 17 日 (星期二) 
   07:30    飯店 check out 

請團員將行李送至大廳 
   08:10    團員及行李上車 
   08:30    赴巴國 Marseg 公司 

服裝：便服 
   10:00    拜會巴國 Marseg 公司 
   12:30    巴拉圭工商部長雷依德午宴 

地點：Bourbon 餐廳 

14:30    赴機場 

16:45    搭乘天馬航空 PZ706 班機前往東方市 

17:35    抵達東方市 
服裝：正式 

19:00    巴拉圭臺商座談餐會 

http://www.ihg.com/crowneplaza/hotels/us/en/asuncion/asucp/hoteldetail
http://www.ihg.com/crowneplaza/hotels/us/en/asuncion/asucp/hoteldetail
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輸銀林總經理水永簡報 
地點: 東方市 H.G. Tower 

20:00    駐東方市總領事館溫總領事曜禎晚宴 
地點: 東方市 H.G. Tower 

夜 宿   東方市 H.G. Tower 
3 月 18 日 (星期三) 

06:30    飯店 check out 
請團員將行李送至大廳 

   07:10    團員及行李上車 
   07:30    赴 Alto Parana 省政府 
   08:00    拜會 Alto Parana 省省長 Justo Zacarías Irún 

08:30    赴 Itaipú 發電廠(總領事館及臺商會協助) 

09:00    參觀 Itaipú 發電廠 
10:00    赴巴西 Foz do Iguaçu 市(總領事館協助) 
14:00    臺商會午宴 
15:00    赴巴西伊瓜蘇瀑布 
15:20    參觀巴西伊瓜蘇瀑布 
17:00    赴巴西 Foz do Iguaçu 機場 

19:36    搭乘天馬航空 JJ3168 班機前往聖保羅 

21:20    抵達聖保羅 

23:00    飯店 check in 
   夜 宿   聖保羅 Hotel Golden Tulip Beras Artes 
3 月 19 日 (星期四) 

10:00    貿易洽談會 
台貿中心顏主任貽彬、駐聖保羅辦事處王處長啟文、 
洪團長慶忠致詞 
地點：Hotel Golden Tulip Beras Artes Ouro 會議廳 

   10:40    赴巴西工總(部分團員) 
   11:00    拜會巴西工總 

19:30    巴西臺商座談餐會 

http://www.hgtowerhotel.com.py/
http://www.hgtowerhotel.com.py/
http://www.hgtowerhotel.com.py/
http://www.goldentulipbelasartes.com/en/
http://www.goldentulipbelasartes.com/en/
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巴西臺灣商會廖會長清杰、世界臺灣商會聯合總會劉 
總會長學琳、駐聖保羅辦事處王處長啟文、童處長致詞 
輸銀林總經理水永簡報 
地點：銀牛餐廳 

   夜 宿    聖保羅 Hotel Golden Tulip Beras Artes 

3 月 20 日 (星期五) 

09:00    飯店 check out 
請團員將行李送至大廳 

   09:40    團員及行李上車 

10:00    參訪聖保羅市市政建設 

   12:00    國經協會午宴 

15:00    參訪聖保羅市 Shopping Center Norte 

21:10    搭乘美國航空 AA950 班機前往紐約 
3 月 21 日 (星期六) 

06:10    抵達紐約 
3 月 22 日 (星期日) 

01:55    搭乘中華航空 CI011 班機返臺 
3 月 23 日 (星期一) 

05:50    返抵臺北 
 
  

http://www.goldentulipbelasartes.com/en/
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三、新聞報導 

巴拉圭總統接見經貿投資訪問團 
http://www.presidencia.gov.py/articulo/16491-grupos-empresariales-de-taiwan-exploran-areas-de-inv
ersion-en-paraguay.html(巴拉圭總統府) 

Grupos empresariales de Taiwán exploran áreas de inversión en 
Paraguay 
Publicado el: Lunes, MARZO 16, 2015 

 

http://www.presidencia.gov.py/articulo/16491-grupos-empresariales-de-taiwan-exploran-areas-de-inversion-en-paraguay.html
http://www.presidencia.gov.py/articulo/16491-grupos-empresariales-de-taiwan-exploran-areas-de-inversion-en-paraguay.html
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Inversionistas taiwaneses plantearon ante el presidente Horacio Cartes, el propósito de radicar sus 
capitales en nuestro país, orientados a la producción de alimentos y productos orgánicos, entre otros 
rubros. La afinidad política se está traduciendo en una afinidad económica, según declaró el ministro 
de Industria y Comercio, Gustavo Leite. El embajador de Taiwan, José María Liu, significó que la 
venida de los empresarios de su país es el resultado de la visita del presidente Cartes a Taipei, en 
octubre último. 
El Jefe de Estado recibió este lunes 16 de marzo, a inversionistas de la República de China Taiwán, 
interesados en explorar nuestro mercado y radicar inversiones. El objetivo es familiarizar a los 
empresarios taiwanses con el potencial que ofrece Paraguay en la producción de alimentos y 
productos orgánicos, según expresiones del ministro de Industria y Comercio, quien acompañó a la 
delegación hasta la sede gubernativa. 
“Esta primera misión empresarial que viene desde China Taiwán, en los últimos tres años y medio, 
es una muestra de que las alianzas políticas en Paraguay han sido restablecidas y puestas en prácticas 
con visitas comerciales de inversión”, dijo este lunes 16 de marzo el ministro Leite, al término de la 
audiencia mantenida con el Jefe de Estado. 
En conferencia de prensa, el ministro informó que  los empresarios orientales mantendrán en la 
fecha dos jornadas muy intensas. La primera en el Ministerio de Industria y Comercio y, 
posteriormente, en un hotel de la capital, incluyendo ruedas de negocios entre empresarios de Taiwán 
y Paraguay. Mañana martes, 17 de marzo, visitarán una empresa maquiladora, luego irán a Ciudad 
del Este y, posteriormente, a la sede la Itaipu Binacional, según adelantó. 
FAMILIARIZACION 
Leite explicó que el objetivo de esta misión es familiarizar a los empresarios de Taiwán con el 
potencial que ofrece Paraguay. En ese sentido, señaló que en esta reunión con el Presidente de la 
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República se destacó nuestra potencialidad en la generación de alimentos y la elaboración productos 
orgánicos. 
“Paraguay va camino a ser un productor importantísimo de productos orgánicos en el mundo. De 
hecho, ya somos el principal exportador de azúcar orgánica, así que se abre un montón de avenidas y 
oportunidades con un país con el que nos ha unido mucho la afinidad política. Hoy llegó el momento 
de pasar a una afinidad económica”, refirió el ministro de Industria y Comercio. 
EMPLEO DIGNO 
Mencionó que el adelanto tecnológico en China Taiwán es muy importante para que desde una base, 
una plataforma como Paraguay, podamos manufacturar, exportar al mundo y, sobre todo, dar empleo 
digno a muchos paraguayos. “Es una visita altamente bienvenida en el estamento político como en el 
estamento económico, comercial y de inversión”, apuntó. 
JUGOS DE FRUTA 
El próximo viernes 20 de marzo se materializará el embarque de productos (jugos de fruta) de 
Paraguay a la República de China Taiwán, en tiempo récord, según informó también el ministro. “Si 
Dios quiere, el viernes vamos a estar embarcando los primeros jugos de frutas, hechos en Paraguay. 
Ese es el experimento que queremos replicar en otros sectores”, agregó. 
Añadió que “esta misión tiene a empresarios que ya están fabricando en Taiwán, a quienes les 
queremos mostrar la potencialidades de fabricar en Paraguay, de instalarse en nuestro país para 
exportar al mundo y a la región”, enfatizó el secretario de Estado. 
MERCADOS DE ASIA 
Leite resaltó que la visión política del presidente Horacio Cartes y su colega de Taiwan, Ma 
Ying-jeou, es que China Taiwán sea nuestro socio para el ingreso a los mercados de Asia. “Ustedes 
saben que el mercado de Asia es el mercado más importante de alimentos en el mundo, va a seguir 
siendo por los próximos 50 años y tenemos de aliados a unos grandes comerciantes, unos 
empresarios muy imaginativos en China Taiwán. Así que están dadas las condiciones para que esa 
cooperación, que fue política, hoy se lleve más al campo de la creación de empleos”, exteriorizó el 
ministro. 
RESULTADO DE LA VISITA A TAIPEI 
Por su parte, el embajador de Taiwan, José María Liu, quien acompañó a la delegación, declaró que 
esta venida de los empresarios de su país es producto  a la visita que hizo  el presidente Cartes a 
Taipei, en octubre del año pasado.  “Los miembros son representantes de 19 empresas y hay 10 
rubros, tales como alimentos, autopartes, energía verde, electrónica, insumos médicos, indumentarias 
deportivas, informática, materiales de construcción, máquinas para textil y para calzados y plásticos”, 
informó el diplomático. 
“Ellos tienen mucho interés de venir para profundizar más el conocimiento en Paraguay. Esta visita 
del Presidente de la Asociación de Cooperación y Economía Internacional de la República de China 
Taiwan es la número 13, unos ya conocieron bien el país y otros no, por eso aquí se está haciendo 
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todo lo posible para fortalecer más las relaciones comerciales, económicas y de inversión”,  afirmó 
el embajador Liu. 

  



27 

童處長拜會巴拉圭工商部長雷依德 
http://www.ultimahora.com/paraguay-quiere-que-taiwan-sea-distribuidor-alimentos-n880904.h
tml (巴拉圭最新時刻報) 
Edición Impresa|Economía                              martes 17 de marzo de 2015, 01:00 

Paraguay quiere que Taiwán sea distribuidor de alimentos 
 

 
Visita. El titular del MIC, Gustavo Leite, recibió ayer a la comitiva de empresarios de Taiwán 
 
El afianzamiento de las relaciones comerciales que beneficien a ambas 
partes fue el punto principal abordado ayer durante la reunión que mantuvo 
el titular del Ministerio de Industria y Comercio (MIC), Gustavo Leite, con 
una delegación de 20 empresarios de Taiwán, que están de misión oficial, 
en el marco de una rueda de negocios. 
 
Leite describió, en un seminario, todas las posibilidades y ventajas que ofrece Paraguay para las 
inversiones en una variedad de rubros, como alimentos, confecciones, manufacturas y productos 
orgánicos. 
Sobre lo conversado, indicó que la iniciativa de acuerdo bilateral fue uno de los puntos centrales. 
“Saben que Paraguay y Taiwán tuvieron un congelamiento de sus relaciones en los últimos tres años. 
A partir de la visita que el presidente Cartes hizo a Taiwán el año pasado se abrió la visión para que 
China Taiwán sea nuestro distribuidor de alimentos para el mundo asiático y nosotros seamos 
receptores de las inversiones taiwanesas y manufacturas de la región”, destacó. 
Agregó que ha recibido la propuesta del Ministerio de Economía taiwanés de reinstalar la 
cooperación económica entre los dos países. 
Leite subrayó que se trasladarán en julio o noviembre a Taipéi para las negociaciones oficiales, 
teniendo en cuenta que han decidido llevar la cooperación a nuevos niveles y trabajar más con 
sectores de alimentos. 

http://www.ultimahora.com/paraguay-quiere-que-taiwan-sea-distribuidor-alimentos-n880904.html
http://www.ultimahora.com/paraguay-quiere-que-taiwan-sea-distribuidor-alimentos-n880904.html
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“Taiwán no es solo un mercado de 23 millones de habitantes, sino tienen muchos empresarios que 
quieren distribuir productos paraguayos en Asia. Tenemos mucho potencial para hacer. También es 
importante la cooperación en áreas culturales con cien estudiantes paraguayos que se están formando 
en mandarín en Taiwán”, recalcó. 
Mencionó como un resultado concreto y palpable del comercio el hecho de que el próximo viernes se 
embarque el primer contenedor de jugos de guayaba, que fue posible gracias a que por gestiones vino 
un empresario taiwanés al país, probó y le gustó el producto. 
Anunció que con el embajador José María Liu estarán inaugurando en breve una fábrica de cubiertas 
en Hernandarias. Destacó, igualmente, que Paraguay demostró competitividad y se refleja en la venta 
de juguetes al Brasil y también de productos de la confección. 
CONOCER. Por su parte, el embajador Liu señaló que lo importante ahora es que veinte empresarios 
vinieron a ver lo que es Paraguay y las oportunidades que ofrece. “Ahora esta delegación está aquí, 
pueden conocer qué es Paraguay. Eso es lo importante, saben que es un país de oportunidades y 
tengo confianza de que en el futuro vamos a fortalecer más las relaciones, con Paraguay”, resaltó. 
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巴拉圭經貿投資環境說明會 
http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/una-plataforma-comercial-para-el-paraguay-en-as
ia-1346457.html(巴拉圭 ABC 彩色報) 

17 DE MARZO DE 2015 | TAIWÁN, INTERESADO EN ALIMENTOS Y TEXTILES  

Una plataforma comercial para el Paraguay en Asia 
Una delegación empresarial de Taiwán planteó ayer convertir a ese país en una “plataforma 
comercial” para las exportaciones paraguayas a todo el mercado asiático. El titular de la misión, 
Tong I-Min, habló del establecimiento de una alianza estratégica entre ambos países.  

• Imágenes 

•  

• El titular del MIC, Gustavo Leite, presenta a los taiwaneses las oportunidades que ofrece Paraguay. / ABC Color AMPLIAR 

El grupo, conformado por cerca de 25 empresarios de rubros como alimentos, textil y calzados, 
indumentaria deportiva, electrónica e iluminación, electricidad, insumos médicos, materiales de 
construcción, autopartes, bazar y plástico, participó de una rueda de negocios con empresarios 
paraguayos, con el objetivo de hacer negocios y alianzas. 

El evento estuvo coordinado por el director general de Rediex, Víctor Bernal, acompañado del 
presidente de la misión y director general del Departamento de Cooperación Internacional del 
Ministerio de Asuntos Económicos de Taiwán, Tong I-Min, quien destacó que con este nuevo 

http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/una-plataforma-comercial-para-el-paraguay-en-asia-1346457.html
http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/una-plataforma-comercial-para-el-paraguay-en-asia-1346457.html
http://www.abc.com.py/edicion-impresa/economia/una-plataforma-comercial-para-el-paraguay-en-asia-1346457.html
http://www.abc.com.py/imagenes/2015/03/16/el-titular-del-mic-gustavo-leite-presenta-a-los-taiwaneses-las-oportunidades-que-ofrece-paraguay-_801_526_1208349.jpg
http://www.abc.com.py/imagenes/2015/03/16/el-titular-del-mic-gustavo-leite-presenta-a-los-taiwaneses-las-oportunidades-que-ofrece-paraguay-_801_526_1208349.jpg
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gobierno paraguayo piensan revitalizar e impulsar unas relaciones más efectivas, con “resultados 
palpables”. 

Al respecto, el ministro de Industria y Comercio, Gustavo Leite, resaltó que presentaron a los 
taiwaneses el potencial que ofrece el Paraguay para el comercio y las inversiones. Dijo que les 
presentó a los visitantes el sector de los alimentos, como uno de los rubros de mayor potencial, 
teniendo en cuenta que Paraguay se encamina a convertirse en uno de los productores más 
importantes del mundo y la región. 

El secretario de Estado paraguayo afirmó que, de hecho, Taiwán es una plataforma para el Paraguay 
en el mercado asiático. “Podemos manufacturar, exportar al mundo y, sobre todo, dar empleo digno a 
muchos paraguayos a través de este mercado importante para el Asia”, enfatizó Leite. 

A su vez, el embajador taiwanés, José María Liu, recordó que la presencia de esta delegación en 
nuestro país se debe a la visita realizada por el presidente Horacio Cartes en octubre del año pasado, 
cuando encabezó una delegación a Taiwán, ocasión en que el ministro Leite mantuvo una importante 
reunión con el ministro de Economía y empresarios de la isla. 

Aseguró que los empresarios taiwaneses “tienen mucho interés” en profundizar las relaciones 
comerciales y económicas con el Paraguay. “En este momento aprovecho la ocasión para agradecer 
al presidente Cartes y sobre todo al ministro Gustavo Leite, porque ellos nos han facilitado toda su 
cooperación y apoyo”, declaró el diplomático. 
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中國輸出入銀行與 Amambay 銀行及 Continental 銀行簽

約合作辦理轉融資業務 
http://www.lanacion.com.py/2015/03/17/otorgan-us-15-millones-a-bancos-continental-y-amambay-p
ara-pymes/(巴拉圭國家報) 

Otorgan US$ 15 millones a bancos Continental y Amambay para Pymes 
• Negocios - Edición Impresa                                                                     17/03/2015 02:00 

Tong I Min, del Ministerio de Asuntos Económicos de Taiwán calificó de “importante 
comienzo”. 

Autoridades de Taiwán, del viceministerio de Comercio, y del Banco Continental, ayer durante la firma del 

convenio. 

Por Ana Antúnez 
antunezana@lanacion.com.py 
The Export-Import Bank de la república de China (Taiwán) y autoridades de los bancos Continental 
y Amambay firmaron ayer sendos acuerdos para el financiamiento de una línea de crédito destinada 
a la compra de maquinarias de origen chino para las pymes locales. Continental recibió US$ 10 
millones y Amambay US$ 5 millones, respectivamente. 
Tong I Min, director general del departamento de Cooperación Internacional del Ministerio de 

http://www.lanacion.com.py/2015/03/17/otorgan-us-15-millones-a-bancos-continental-y-amambay-para-pymes/
http://www.lanacion.com.py/2015/03/17/otorgan-us-15-millones-a-bancos-continental-y-amambay-para-pymes/
http://www.lanacion.com.py/category/negocios_edicion_impresa/
http://www.lanacion.com.py/wp-content/uploads/2015/03/06-MAR-01-CP-4x12.jpg
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Asuntos Económicos de Taiwán, aseguró ayer que “el total de esta línea de crédito de US$ 15 
millones, es para que empresas paraguayas puedan importar maquinarias desde Taiwán a fin de 
aumentar su competitividad”. 
Aseguró que “es solo un comienzo este monto, lo importante es que queremos que empresas 
paraguayas puedan importar desde Taiwán, como por ejemplo maquinarias. Al comprarlas, 
estableciendo fábricas, estimulará exportaciones, producción de tecnología y aumento de tasa de 
ocupación”, indicó. 
El Banco Continental se comprometió a ofrecer planes especiales de financiación con tasas 
realmente atrayentes para las pymes a fin de potenciar el crecimiento de este importante sector 
productivo del país. “Se busca promover la expansión comercial a los distintos mercados, además de 
fomentar las actividades de comercio exterior”, dijeron sus directivos. 
Representantes de Banco Amambay señalaron que “el acuerdo apunta a que los importadores 
paraguayos y exportadores chinos puedan obtener mejores condiciones en el financiamiento para la 
compra de productos de Taiwán”. 
Dijeron, además, que “los créditos serán otorgados para la compra de productos de consumo por el 
plazo de hasta un año y para la compra de bienes de capital por el plazo de hasta cinco años”. La 
financiación será hasta el 100% del valor de la factura de compra y con tasas de interés muy 
competitivas. 
Durante la firma de convenio entre Continental y The Export-Import Bank, realizada en la Villa 
Cultural de la entidad, el embajador de China (Taiwán), José María Liu afirmó que, “este convenio 
promoverá la competitividad de las exportaciones de Paraguay y la generación de más oportunidades 
de empleos”. 
Óscar Stark, viceministro de Industria, dijo que traía “el saludo del Gobierno y del ministro Leite” y 
que “creemos que hay un espacio enorme para desarrollar nuestras relaciones comerciales, 
económicas, y de inversiones con la república de Taiwán”, acotó. 

 
中國輸出入銀行林總經理水永與巴拉圭 Amambay 銀行總裁 Eduardo Campos 簽署轉融資合作協議 
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台灣經貿投資團訪問巴拉圭 
http://www.cdnews.com.tw/cdnews_site/docDetail.jsp?coluid=112&docid=103141853 (中央日報) 

台灣經貿投資團訪問巴拉圭 

HTTP://WWW.CDNEWS.COM.TW 2015-03-17 11:09:01 

 中華民國「2015年巴拉圭、巴拿馬及巴西經貿投資訪問團」於當地時間 16日晉見巴拉圭總

統卡提斯，並拜會巴拉圭工商部長雷依德。  

 

 雷依德期盼中華民國企業利用巴國豐富的水、電、自然資源與年輕人力，挾專業暨科技優勢

選定兩國具互補性的產業來巴國投資設廠。  

 

 中央社台北 17 日報導，他並建議兩國建立經貿策略聯盟，創造巴國成為中華民國企業輸銷

南方共同市場，以及台灣成為巴國輸銷亞洲市場的橋頭堡，強化彼此的區域競爭力暨共創雙贏

合作關係。  

 

 全體團員繼出席由工商部舉辦的巴拉圭經貿投資說明會，駐巴拉圭大使劉德立提及，卡提斯

於去年 10 月訪台期間的邀請，是促成貿訪團此行的主要動力，團員所代表的企業俱是一時之

選，足以顯示中華民國政府對推動兩國經貿關係的努力與誠意。  

 

 投資說明會由雷依德報告，配合駐館經參處預先準備的中文簡報投影，可見用心。雷依德同

時兩度肯定中華民國提供巴國學子台灣獎學金，對促進兩國經貿事務交流的貢獻，未來並擬多

加運用，以推廣兩國經貿事務。  

 

 又在駐館經參處及巴工商部投資出口促進局安排下，計逾百家巴國廠商參加，並與台灣 19

家廠商代表進行 300場次洽談，盛況空前。（李漢揚編）  

 

  

http://www.cdnews.com.tw/cdnews_site/docDetail.jsp?coluid=112&docid=103141853
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四、照片 

 
童處長率領經貿投資訪問團參觀巴拿馬國際商展 

 

童處長與巴拿馬工商部國際經貿談判次長 Diana Salazar Fong 於投資簡報會合影 
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童處長拜會巴拉圭工商部長雷依德 

 
童處長與雷依德部長於巴拉圭經貿投資環境說明會合影 
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巴拉圭貿易洽談會現場 

 
童處長主持東方市臺商座談會 



37 

 

童處長與 Alto Parana 省省長 Justo Zacarías Irún 合影 

 
巴西貿易洽談會 
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